



PERRO MUNDO

Por Fox

Especialización necesaria

Antonio Gómez Morel, en su obra "El Río", reveló que hay otro mundo perfectamente organizado al otro lado de las gentes honradas. Este universo del hampa tiene sus leyes propias y, deben ser respetadas, de otra manera, se arriesga el infractor a sufrir la pena de muerte. Esta vez, sin abogados defensores y sin ese bullido papeleo que tanto alargan un juicio que, al final, todos los culpables parecen inocentes, víctimas de una sociedad cruel. Por poco, no son culpables los muertos que se dejaron matar.

En "Hijo de Ladrón" de Manuel Rojas, hay un desfile en la cárcel pública. Es saludo de recepción a un criminal que ingresa al recinto como nuevo pensionista. Y como se respeta en todo desfile, se inicia con las grandes figuras hasta llegar a los pelos de la cola.

fe 1979

Ja betelle, Valparaíso, 1-X-1979 p. 4.

Primeros están los criminales con un par de muertos, luego los ladrones con escalamiento, monereros, bastante más atrás los ladrones que roban en las estaciones (tienen ciertos grados de especialidad dentro del arte "robatorio"), luego los ladrones comunes, los "a chorro" que roban carteras a las señoritas y huyen a todo trote. Al final, están los simples "pelusas" y cierran la fila los homosexuales, éstos tienen grado mínimo en el penal porque los dedican a faenas de servicio, propias de las mujeres.

Ultimamente, el trabajo ha estado malo para el mundo de la delincuencia. -Es la crisis, señor; mi marido ha traído esta semana apenas para llenar la olla; los reducidores están dando muy poco. Esos relojes importados que se usan ahora, son los que traen por

kilos desde Miami. No valen nada. No dan nada por ellos. ¡Qué tiempos aquéllos cuando todos los relojes eran de oro! ¡Entonces sí que valía la pena robarle a los caballeros! ¡Menos mal, el Chundo, mi hijo, ha estado sacando la cara por la familia; ayer trajo dos carteras, pero con las dos no se sacaba una. Venían tres cartillas de Polla Gol hechas sin el menor talento. No sacaron nada; si siguen las cosas así, no sé a dónde vamos a parar.

No se extrañen, entonces, que tres reos fugados de la cárcel hayan formado una banda o cooperativa para subsistir. Se especializaban en robar las cajas de los establecimientos como botillerías y Agencias de Polla Gol. Porque así como está el mundo, hay que hablar por lo menos dos idiomas y especializarse.

Especialización necesaria [artículo] Fox.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fox

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Especialización necesaria [artículo] Fox.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)